

# Instituto Superior “Antonio Ruiz de Montoya”

Profesorado de Educación Secundaria en Ciencia Política

Teología III

Trabajo Práctico: “Eligiendo el cristal, escuchar con los  
oídos del corazón”



- Alumnas: Micaela Almada, Florencia Fleita, Rocio Lamera.
- Profesora: Claudia Meza.
- Cátedra: Teología III
- Año: 2022.

*“Eligiendo el cristal, escuchar con los oídos del corazón”*

Reflexión:

La escucha es, como menciona el Papa Francisco en el mensaje que expresa para la 56° Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, aquel primer e indispensable ingrediente del diálogo y de la buena comunicación.

Muchas veces oímos a las personas que nos hablan, que nos cuentan cosas y que nos expresan sus sentimientos, pero no los escuchamos realmente, no les prestamos la atención necesaria, no comprendemos lo que nos transmite con sus palabras, “existe una sordera interior que es peor que la sordera física” (Papa Francisco, 56 Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, 2022) que no nos permite ayudar y percibir lo que nuestros prójimos realmente nos quieren decir.

Luego de escuchar a nuestros compañeros de carrera y futuros colegas, hemos percibido en sus respuestas diferentes emociones y sentimientos. Algunos han expresado que se han sentido acompañados durante el trayecto de la carrera, por sus familiares, amigos o compañeros del propio curso. Otros han manifestado que se han sentido solos, porque no estuvieron acompañados por su entorno. Con respecto al período de pandemia hemos notado que la mayoría de nuestros compañeros se han visto muy desmotivados, asustados y con incertidumbre por no poder aprender, compartir ideas y vincularse de forma presencial.

Esta escucha sincera con nuestros compañeros de carrera, fue de gran ayuda y alivio para ellos porque se sintieron acompañados y comprendidos, pudiendo expresar sus alegrías, sus tristezas, frustraciones, inquietudes e incertidumbres. También fue de ayuda para nosotros, que en muchos casos compartimos las mismas emociones durante el trayecto de la carrera, nos sentimos identificados con muchas de las situaciones que ellos atraviesan, situaciones que están cargadas de miles de emociones a lo largo de la trayectoria superior. Es por eso que, retomando la idea de la escucha sincera, debemos ser conscientes de que cuando escuchamos lo que otras personas nos expresan debemos ser atentos, responsables y, sobre todo tener presente que la unión se fortalece si escuchamos a nuestros prójimos desde el corazón.

## **La escucha abierta desde el corazón a nuestros compañeros y futuros colegas de ciencia política**

“Una escucha abierta desde el corazón” es aquella escucha consciente y atenta que busca ser parte y dar respuestas a aquellos que la necesitan, es una actitud humana de humildad que trata sobre atender los sentimientos y emociones de la otra persona. Escuchar implica un compromiso con el que nos habla.

### **Preguntas de la entrevista:**

1. ¿Te sentiste acompañado durante el trayecto de la carrera?
2. ¿Sentiste que pudiste expresar tus inquietudes y que fueron escuchadas?
3. ¿Fuera del ámbito académico, pudiste expresar con alguien tus emociones?
4. ¿Sentiste momentos de felicidad y orgullo?
5. ¿Sentiste momentos de frustración?
6. ¿Tuviste con quien compartir esos momentos de felicidad o de frustración? ¿Con quiénes?
7. ¿Te sentiste acogido por los miembros del ISARM?
8. ¿Estás preparado para el paso de la vida profesional?
9. ¿Te sentiste motivado por algún docente de la carrera?
10. ¿Recordas cuando te sentiste identificado con el perfil de la carrera de ciencia política?
11. ¿Qué sentimientos encontraste durante el periodo de pandemia?
12. ¿Cómo fue tu proceso durante el periodo de pandemia, sin poder relacionarte de forma presencial con tu entorno educativo?
13. ¿Qué implementarías en tu profesión docente en un futuro, que haya estado ausente en tu trayectoria superior?